

Energéticos**Comienza Mañana en Viena la Reunión Ministerial de la OPEP**

(AFP, UPI, AP y PL)

VIENA, 23 de febrero.—Las primeras delegaciones que participarán el martes y miércoles aquí en la conferencia ministerial extraordinaria de la OPEP, llegaron hoy a Viena.

La delegación de Libia, integrada por doce personas y presidida por el ministro de Petróleo, Ezzedin El Mabruk, fue la primera en llegar.

Una parte de la delegación de Nigeria arribó poco después.

Las restantes once delegaciones de la Organización de Países Exportadores de Petróleo deberán llegar entre la noche de hoy y la mañana del lunes.

La conferencia ministerial será inaugurada el martes en la sede del secretariado general de la OPEP.

Después de la reunión de Viena, los 13 miembros de la OPEP volverán a encontrarse en Argel el primero de marzo para una conferencia a nivel ministerial, preparatoria de la cumbre que comenzará el martes 5, también en Argelia.

La OPEP, que había resuelto congelar sus precios por nueve meses, tratará de buscar en Viena y Argel un mecanismo para proteger una devaluación monetaria de sus ingresos.

Una de las propuestas a estudio propicia abandonar el dólar como moneda de referencia y alinear el precio del petróleo a la cotización de los Derechos Especiales de Giro (DEG).

Los DEG constituyen un promedio de las seis monedas más fuertes del mundo.

El sha de Irán dio la semana pasada el primer paso en esa dirección al desvincular su moneda, el dinar, del dólar para alinearla a la cotización de los DEG.

La posición frente a la Conferencia Internacional de

Energía convocada por Francia, también dependerá de la unidad de la OPEP.

La mayoría de los miembros está resuelta a votar aceptando la invitación sólo a condición de que la cumbre de Argel permita formar un frente homogéneo para sostener el enfrentamiento con el bloque de países consumidores.

**LA URSS AUMENTA EL PRECIO DEL CRUDO**

El diario del Partido Comunista húngaro **Nepszabadsag** (Libertad del Pueblo), informó hoy que la Unión Soviética ha elevado a más del doble el precio del petróleo que vende a sus socios comerciales de Europa Oriental.

El precio de una tonelada de crudo ha sido aumentado de 15 a 37 rublos. Al cambio nominal de 1.30 dólares por rublo, el alza es de 19.50 a 48.10 dólares por tonelada.

Agregó el periódico, sin embargo, que ese precio sigue siendo mucho más barato que el mundial, de 110 dólares por tonelada.

Informes similares fueron recibidos a principios de mes de Praga y Varsovia.

**PROPOSICION DE LA AFL-CIO**

La central sindical norteamericana AFL-CIO propuso hoy que se dicten nuevas leyes antimonopolio para desmembrar a las grandes compañías petroleras y someterlas a estrictas regulaciones del gobierno.

Las dificultades causadas hace un año por el embargo petrolero árabe "son insignificantes en comparación con lo que nos aguarda si no se toman medidas inmediatas y rigurosas", dijo el consejo ejecutivo de la organización sindical.

La declaración emitida por

el consejo en su sesión de invierno culpa a las compañías petroleras trasnacionales por la crisis de energía y recomienda "una política energética coherente" para disminuir el consumo y aumentar los suministros nacionales.

"Creemos que la emergencia energética es resultado de decisiones políticas adoptadas por las empresas petroleras trasnacionales para extraer lo más posible de los consumidores, obligarlos a pagar precios más altos y aumentar las utilidades de las compañías petroleras", señalan los dirigentes sindicales.

**MERMA EN LA PRODUCCION ARGENTINA**

La producción petrolera argentina registro, por segundo año consecutivo, una ligera pero sensible merma con relación a los planes oficiales de autoabastecer el país en 1977.

En el último trienio la producción nacional descendió de 25.1 millones de metros cúbicos en 1972 a 24.0 millones en 1974.

Las causas principales de esta reducción se atribuyen al agotamiento de los pozos en explotación y a la lentitud en el ritmo de incorporación de nuevos yacimientos.

Con vista a la meta de 1977, la Secretaría Nacional de Energía se propone fomentar la extracción de petróleo en la zona marítima del Atlántico, desarrollar la producción de determinadas zonas terrestres y elevar la participación de otras fuentes de energía.

Actualmente, el petróleo suministra las dos terceras partes de toda la energía que consume el país, el gas un 22 por ciento y el resto se distribuye entre plantas hidroeléctricas, carbón y uranio.